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3 Ata da Quadragésima Sexta (460
4 Reunião Ordinária do Centro de
5 Ciências Agrárias Aplicadas da
6 Universidade Federal de Sergipe,

7
AO segundo dia do mês de maio do ano de dois mil e dezoito às' quatorze horas, reuniram-se no
auditório 2 (dois) da Pós-Graduação em Zootecnia (PROZOOTEC), localizado no andar superior9 do Departamento de Zootecnia (DZO), em caráter ordinário, sob a presidência do Diretor Prof.
Dr. Veronaldo Souza de Oliveira e da Vice-Diretora Profa. Dra. Renata Silva Mann e dos11 seguintes Conselheiros docentes: Profa. Dra. Anabel Aparecida de Mello, Profa. Dra. Gláucia

12 Barretto Gonçalves, Prof. Dr. Gabriel Isaías Lee Tuñon, Prof. Dr. Bráulio Maia de Lana Sousa,13 Prof. Dr. Ariovaldo Antônio Tadeu Lucas e a Profa. Dra. Carolina Nunes Costa Bomfim.14 Representantes docentes: Prof. Dr. Jailson Lara Fagundes, Prof. Dr. Rychardson Rocha de
Araújo, Prof. Dr. Gregório Guirado Faccioli e o Prof. Dr. Douglas Romeu da Costa.

6 Representante do Campus Ryral: Prof. Dr. Airon José da Silva. Representante técnico-
17 administrativo: Téc. em Laboratório Filipe Silva de Oliveira. Representante discente: Keila
18 Maria Araújo Andrade. Ausência justificada: Profa. Dra. Ana Carolina Trompieri Silveira
19 Pereira. Convidados: Vice-Reitora Profa. Dra. Iara Maria Campelo Lima, Pró-Reitor da
20 PROGRAD Prof. Dr. Dilton Cândido Santos Maynard, Pró-Reitor da POSGRAP Prof. Dr.
21 Lucindo José Quintans, Pró-Reitora da PROEX Profa. Dra. Alaíde Hermínia de Aguiar Oliveira,
22 Coordenador da COPAC Prof. Dr. Kleber Fernandes de Oliveira e a Diretora do DELIB Profa.
23 Dra. Lianna de Melo Torres. Declarada aberta a reunião pelo Diretor do CCAA, Prof. Veronaldo
24 Souza de Oliveira, passou-se a pauta 1. Apresentação do Plano Integrado de
25 Desenvolvimento do Desempenho Acadêmico UFS 2018-2020: Foi apresentado aos
26 conselheiros e demais interessados através da Profa. Iara, Prof. Dilton, Prof. Lucindo, Profa.
27 Alaíde, Profa. Lianna e Prof. Kleber, o Plano Integrado de Desenvolvimento do Desempenho
28 Acadêmico UFS 2018-2020. Segundo o Prof. Kleber, o objetivo do plano é a melhoria dos
29 indicadores acadêmicos da UFS. Expôs que alguns dos problemas identificados no Plano de
30 Desenvolvimento Institucional (PDI) da UFS 2016-2020 incluem: a baixa 'taxa de sucesso na
31 graduação presencial, sendo de 37% em 2016; a evasão de alunos no primeiro ano de curso cuja
32 taxa atual é de 13,4%; o elevado índice de reprovação em disciplinas específicas e que provocam
33 a retenção do aluno; o baixo desempenho dos alunos no Exame Nacional de Cursos (ENADE); a
34 inadequação dos currículos dos cursos de graduação, sobretudo as licenciaturas, às demandas
35 sociais recentes; a baixa integração ensino-serviço-formação dos estágios curriculares
36 obrigatórios e o baixo envolvimento de alunos e professores) com atividades de extensão em
37 cooperação com instituições públicas. Prosseguindo, Prof. Kleber, explicou que entre as metas
38 que foram definidas para 2018-2020 estão: ampliar a taxa de sucesso da graduação de 35% para
39 55%; reduzir o índice de evasão dos atuais 13,4% para 3%; monitorar e dar ciência aos alunos
40 sobre o seu desempenho, via SIGAA, alertando para o risco de desligamento do curso em caso
41 do não cumprimento do prazo estabelecido pelas normas acadêmicas da UFS e do MEC; ampliar
42 a média atual do ENADE de 2,2 para 3,0, em escala de vai de 1 a 5; fomentar a adequação
43 normativa dos Projetos Pedagógicos dos Cursos de Licenciatura, considerando as refo
44 educacionais recentes; institucionalizar carga horária das atividades de extensão nos cursos d
45 graduação em atenção ao Plano Nacional de Educação (PNE) 2010-2020, fazendo com que todos
46 os alunos de graduação tenham acesso às atividades de extensão; capacitar os profissionais
47 envolvidos no Programa de Alfabetização na Idade Certa (PNAIC), contribuindo não só com a
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formação 
continuada dos professores que implementak10 a Base Nacional Curricular Comum

49
(BNCC), mas também com o aumento das taxas do Índice de Desenvolvimento do Ensino

50
Básico (IDEB) e aperfeiçoar as ações relativas à proposta de estágio integrado junto às

organizações 
públicas sociais envolvidas em programas de educação. Prof. Kleber explica que

52
essas ações se darão através de apoio técnico e de bolsas pelas Pró-Reitorias aos Centros,

53
Depaflamentos e Campi, no planejamento e execução de programas e projetos que ajudem a

alimentar o número de alunos formados em prazo padrão, tanto ho ensino presencial, quanto no

55
ensino à distância. Finalizando, foi solicitado aos departamentos do CCAA através dos seus

56 vir a serem
Colegiados e NDE's a apresentação de propostas de melhoria que possam 

57 contida
implementadas pela UFS. 2. Informes: Foi reforçado pelo Prof. Veronaldo a mensagem 

58 Memorando Eletrônico no. 50/2018/PROGRAD, sobre a não possibilidade de marcação de
no 

59 férias docentes em período letivo, salvo se houver interesse da universidade, ou solicitação,

60 devidamente justificada, pelo servidor. Segundo o memorando é necessário administrar que os

61 períodos de férias docentes sejam gozados durante os recessos acadêmicos. Profa. Carolina

informou sobre as eleições para novos chefe e subchefe do DEPAq, sendo eleitos o Prof. Roberto

Schwarz e a Profa. Juliana Schober. Finalizou agradecendo aos dois anos de aprendizado durante

64 a sua gestão a frente do departamento e como parte do conselho do centro. Prof. Tadeu informou

65 também sobre as novas eleições para chefe e subchefe do DEAGRI, sendo eleitos o Prof.

66 Welington Gonzaga e ON Prof. Rychardson Araújo. Prof. Veronaldo finalizou agradecendo aos

67 antigos chefes pelos serviços prestados ao conselho do centro. 3. Aprovação da ata anterior:

68 Após leitura e não havendo nenhuma objeção, a ata da 45a Reunião Ordinária do CCAA foi

69 colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. 4. Discussão e regularização da

70 responsabilidade dos equipamentos do IBGE no prédio do DEA: Foi relatada pela COPEC a

71 ausência de convênio entre a UFS e o IBGE na instalação de antena e receptor GNSS que se

72 situam no prédio do DEA. Tal fato foi relatado após a chefia do DEA se negar a assinar termo de

73 responsabilidade patrimonial proposto por servidor do IBGE que se encontrava no prédio, após a

74 atualização dos equipamentos. Profa. Gláucia expôs que o equipamento foi instalado

75 anteriormente após autorização unilateral do Prof. Elder, chefe à época do DEAGRI, sendo
76 assim o mesmo seria o responsável pelo equipamento. Assim, após discussão, foi solicitado ao
77 DEAGRI a proposição de uma minuta de convênio para a regularização da situação entre a
78 universidade e o IBGE. Quanto à posse, ficou definida a patrimonial do
79 DEAGRI pela posse dos equipamentos, desde que o departamento tenha o acesso à chave e ao
80 local onde se encontra instalado segundo pedido do Prof. Rychardson. Foi definida também a
81 solicitação pelo CCAA junto a INFRAUFS da instalação de uma grade/divisória no local onde
82 está instalado o receptor GNSS. 5. Homologação de afastamento para pós-doutorado —
83 Interessado: Prof. GREGÓRIO GUIRADO FACCIOLI (DEAGRI) Processo:
84 23113.019140/2018-17: Prof. Tadeu fez a leitura de seu parecer sobre o processo de afastamento
85 para pós-doutorado do Prof. GREGÓRIO GUIRADO FACCIOLI para a Universidade de
86 Sevilha — Espanha, explicitando que o período será compreendido entre OI de setembro de 201887 a 31 de agosto de 2019. Prosseguindo, informou que seu parecer teve por base a resolução88 n044/2014/CONSU em seu artigo 30. Explicitou em seguida sobre a relevância da capacitação do89 docente para o Departamento de Engenharia Agrícola e no fortalecimento do compromisso d90 Universidade Federal de Sergipe na formação científica. Expôs ainda que nos últimos anos91 Prof. GREGÓRIO GUIRADO FACCIOLI tem desenvolvido pesquisas no Mestrado e no92 Doutorado em Desenvolvimento e Meio Ambiente do PRODEMA/UFS na determinação deIndice de Sustentabilidade de algumas atividades/comunidades e que gostaria de estreitar as94 relações científicas e acadêmicas com o Prof. Dr. Juan Mariano Camarillo Naranjo, professorCidade Universitária Prof. José Aloísio de Campos - Av. Marechal Rondon, S/N - Jardim Roza Elze(079) 3194-6950/6985 - CEP 49100-000 - São Cristóvão/SE
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associado 
do 

de Geografia Física e Regional da Universidade de Sevilla, que
96

também 
realiza 

pesquisas na área das ciências ambientais. Concluindo, explicou que
97

Universidade 
de Sevilla é a terceira maior universidade espanhola por número de estudantes e amaior da 

Andaluzia, 
sendo, por outro lado, uma das mais antigas, contado com mais de cinco

99

séculos de existência, 
tendo sido fundada em 1505, a partir do embrião daquele que foi o Colegio100

de Santa María de Jesús. Informou que atualmente, mais de oitenta mil pessoas fazem parte dasua 
Comunidade 

universitária, entre alunos, professores e profissionais administrativos e do setor.102
de Serviços, sendo que atualmente a Universidade de Sevilla tem desenvolvido em conjunto coma Universidade de Málaga, o projeto Andaluzia TECH, que conseguiu obter o título de Campus104
de Excelencia 

Internacional, atribuído pelo Ministério de Educação espanhol. Após discussão. o
Parecer do relator sobre o processo de afastamento para pós-doutorado do Prof. GREGÓRIO106
GUIRADO FACCIOLI ara a Universidade de Sevilha no eríodo de OI de setembro de 2018 a31 de agosto de 2019 foi colocado em votação. sendo aprovado por unanimidade. 6. O que108

Assistente em
ocorrer: Nada mais havendo a tratar, eu, Wallace Nascimento Santos, 
Administração do Centro de Ciências Agrárias Aplicadas, lavrei a presente ata, que após lida,0 discutida e colocada em votação, será assinada pelos Conselheiros presentes. CidadeIII Universitária Professor José Aloísio de Campos, ao segundo dia do mês de maio do ano de dois112 mil e dezoito.
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